
Gleitschirmclub Ratisbona e.V. 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 08.03.2024 

 

TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter und erste Vorsitzende des GSC Ratisbona, Dr. 

Christoph Gärditz, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung um 

19:00 Uhr. Es wird festgehalten, dass die Ladung zur Sitzung fristgerecht per 

E-Mail vom 14.02.2024 inkl. Tagesordnung erfolgt ist. 

Tagesordnung:  

• Begrüßung 

• Bericht des Vorstandes  

• Bericht der Rechnungsprüfer / Finanzbericht 

• Entlastung der Vorstandschaft  

• Neuwahl eines Rechnungsprüfers 

• Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

• Zukunft des GSC Info 

• Ausblick und Abschluss 

Es wird festgestellt, dass 31 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind und 

die Versammlung damit beschlussfähig ist. Simon Fleischer übernimmt die 

Aufgaben der Wahlleitung, Thomas Huber führt das Protokoll zur Sitzung. 

 

TOP 2 – Bericht des Vorstandes 

Rückblick auf die Aktivitäten des Vereins im vergangenen Jahr (Christoph) 

➢ Viele gut besuchte Stammtische, teils mit >20 TN 

➢  JHV mit Wahl des neuen Vorstands 

➢  Tolles Sommerfest – Danke an alle Helfer! 

➢  Top 10 in der 1. GS-Bundesliga 

➢  Diverse Ausfahrten in der Region und in die Alpen 

➢  Pflegeaktion und Jahresabschlussfeier im November  

➢  Rettertraining im Januar 2024 

 

Vereinsgelände (Dominik) 

Kallmünz 

• Geländepflege im November 



• Bisher keine Falkenbrut → Burg mit 50m AGL vermutlich ab 

15.März wieder frei 

• Windsack ausgetauscht 

Tremmelhausen 

• Mulchen durch die Raith Brüder 

• Neue Windsäcke installiert 

Winzer 

• Intensive Geländepflege an beiden Startplätzen sowie am 

Landeplatz nach einem Jahr Pause 

 

Mitgliederentwicklung (Stefan) 

Zu Ende 2023 ergibt sich mit einer Mitgliederzahl von 160 ein erfreulicher 

Stand. 17 Neumitglieder bis 01.März 24. Netto +8 Mitglieder in 2023.  

 

Sportliche Highlights (Andreas) 

- Platz 10 in der 1. GS Bundesliga 2023 

- Platz 3 für Renate Griebl bei der dt. Drachenmeisterschaft 

- Sehr breites Feld an GSC Piloten mit Beiträgen zur Bundesliga 

- Aufnahme von Kathi in die Deutsche Gleitschirmliga 

- Neuer Flachlandrekord durch Stefan mit 212km vom Hausstein 

 

TOP 3 – Finanzbericht 2023 (Robert) 

Der Verein erzielte 2023 einen merklichen Überschuss, was u.a. auf solides 

Wirtschaften und die zunehmende Mitgliederzahl zurückzuführen ist. 

Der Finanzplan 2024 zielt erneut auf einen Überschuss zum Jahresende ab.  

 

TOP 4 – Entlastung des Vorstandes 

Für die Entlastung des Vorstandes stimmen 28 Mitglieder bei 3 Enthaltungen 

und 0 Gegenstimmen. 

 

TOP 5 – Neuwahl Kassenprüfer (Ersatz für Ulrich Ebner) 

Zur Wahl wird Jonas Behringer vorgeschlagen. Jonas erhält 27 Stimmen bei 4 

Enthaltungen und 0 Gegenstimmen. Jonas nimmt die Wahl an. 

 



TOP 6 – Beschlussfassung über vorliegende Anträge 

Es sind keine Anträge eingegangen. 

Spontan wird das Thema Gastflugregelung in den Nachbarvereinen 

angesprochen. Speziell in Böhming erscheint die Limitierung auf 5 

Gastpiloten pro Tag unabhängig von den Streckenflugambitionen oft wenig 

sinnvoll. Stefan Weber wird mit den Kollegen Kontakt aufnehmen und 

nachfragen. 

 

TOP 7 – Zukunft des GSC Info 

Nach Diskussion und Beschluss im Vorstand wird die pdf-Variante des GSC 

Info nicht weitergeführt. Aufgrund fehlender Beiträge wurde die Zeit 

zwischen zwei Ausgaben sehr lang, so dass u.a. neue Mitglieder nicht 

zeitnah im Verein vorgestellt werden können.  

Als Alternative werden Berichte auf der Homepage veröffentlicht und neuen 

Mitglieder stellen sich zeitnah via Threema selbst vor.  

 

TOP 8 – Ausblick und Abschluss 

Christoph stellt die vorläufige Jahresplanung des GSC vor. Es sollen weiterhin 

spontan Tages- und Wochenendausfahrten stattfinden. Als weitere Idee wird 

ein Erste-Hilfe-Kurs mit Fokus auf Gleitschirmunfälle bzw. alpine Lagen 

angedacht.  

 

 

 

 

Regensburg, 08.03.24 

 

 

 

 

 

Thomas Huber                       Dr. Christoph Gärditz     

Protokollführer 1. Vorstand  

 

       


